
Toutes les informations sur notre site internet : 
sainteritamarseille.fr 

Dimanche 18 décembre : 10h00 : Messe puis Apéritif partagé  
Quête pour offrir un meilleur Noël 

Mardi 20 décembre : 16h30 répétition de la crèche (enfants) –  
Jeudi 22 : 9h Messe de sainte Rita 
Vendredi 23 décembre : 15h00 concert de Noël (Chorale d’enfants) à la maison de 
retraite Saint-Luc - 16h30 répétition générale de la crèche (enfants) 

 

Le Mardi de 19h00 à 21h00 : Veillée de prière avec groupe charismatique 
Le Jeudi : de 19h00 à 20h00 : Chorale  
 
 

Adoration et confessions : 17h30-18h30 avant les messes du soir. 
 

Lundi de 19h30 à 20h45 : groupe biblique ecolecathedrale@adm13.fr 
Evangile selon saint MARC 19 déc. + 9 et 16 jan 2023 

 

 
 

Samedi 24 décembre 
18h30 : Messe des familles- 
                crèche vivante  
21h00 : Messe syrienne 
23h30 : Messe de Minuit  

 
Dimanche 25 décembre 

10h00 : Messe
  
11h45 : repas partagé  
          avec les paroissiens seuls le jour de Noël 
 
Merci de vous inscrire à l’accueil pour venir 
partager ce repas avec votre curé ! 

Paroisse Sainte-Rita 
des Trois Lucs 

366 avenue des Poilus – 13012 MARSEILLE  

Tel : 04 91 93 46 07 

Site internet : sainteritamarseille.fr 
 

DIMANCHE 18 DECEMBRE 2022 
   (4e dimanche de l’Avent) 

 

 

On oublie souvent qu’il y a deux annonciations, l’une à Marie, l’autre à 
Joseph. Joseph est défini comme époux de Marie, et Marie est définie comme 
promise à Joseph. L’un par rapport à l’autre. C’est donc à un couple que 
Dieu confie le Fils unique. Dans la Genèse, Dieu créa l’homme à son image, 
à l’image de Dieu il le créa, homme et femme, il les créa. L’image de Dieu, 
c’est le couple humain, qui participe à l’œuvre de la création par la 
fécondité, donc la paternité et la maternité. Dieu n’a pas voulu confier son 
enfant à une femme ou à un homme seuls, il a voulu les deux ensemble pour 
former son image. Car Dieu est à la foi Père et Mère. Et lorsqu’on parle de 
paternité de Dieu, c’est aussi une maternité. La preuve, c’est que Jean, dans 
son Prologue, dit : « Dieu, nul ne l’a jamais vu. Le Fils unique, qui est dans 
le sein du Père, lui, nous l’a révélé ». Si le Fils est dans le sein du Père, c’est 
que ce Père est maternel. Comme disait un enfant : ‘Dieu est un papa qui 
nous aime comme une maman’. 
Joseph a donc un rôle unique dans l’histoire du Salut. Il est l’époux et le 
père. S’il craint de prendre Marie, c’est par respect, car il entrevoit le 
mystère. Oui, l’enfant vient de l’Esprit Saint, mais Joseph a son rôle à 
jouer : Marie enfante, et lui, il donne le nom, l’identité, la famille, la 
généalogie. Il assume pleinement sa paternité. Il désigne, mieux que le 
dernier prophète, et même il nomme, le Fils de Dieu. Or dans la Bible, 
nommer, c’est connaître l’identité profonde d’un être. En nommant 
« Jésus » : « Dieu Sauve », Joseph participe pleinement à l’œuvre de Dieu, 
il annonce et met en route le plan du salut. Ce nom est une proclamation de 
foi en l’avenir, un cri d’espérance, un message d’amour. 
Joseph aime Marie. Et s’il voudrait la répudier, c’est parce 
qu’il la respecte infiniment. Il décide de ne pas avoir avec 
elle de relations et veut laisser à Dieu l’entière possession de 
Marie. Mais Dieu fait comprendre à Joseph qu’il a une 
mission. Dieu compte sur lui et veut que Marie et Jésus aient 
besoin de lui. Quelle infinie délicatesse de Dieu, de Joseph 
et de Marie… Marie n’a rien dit, Joseph a gardé le silence, 
mais ils se sont compris… Merveille d’amour !  


